

## El eldense Carlos Coloma, el intelectual y militar ilustre desconocido del Siglo de Oro

11/05/2018



Márquez, Navalón, Guill, Ferrándiz y Segura | Jesús Cruces.

**Carlos Coloma** es uno de los personajes más destacados de la historia de Elda, un intelectual y militar que brilló con luz propia en el Siglo de Oro español, pero **a la vez uno de los más desconocidos** por los eldenses. La Fundación Paurides acogió ayer la presentación del libro de Carlos Coloma *El socorro de Valencia del Po (1634-1636)* en una edición del historiador local **Miguel Ángel Guill**, en el que acerca la figura del humanista, diplomático, político y militar, muy cercano al rey **Felipe IV hace 400 años**.



El acto supuso un **éxito de participación**, pues contó con unas 80 personas. Destacó la calidad de los ponentes, entre los que se encontraba el director del Instituto de Cultura Juan Gil-Albert, **José Ferrándiz**, entidad dependiente de la Diputación Provincial que ha publicado el libro. Por su parte, el cronista oficial de Elda, **Gabriel Segura**, **contextualizó el personaje de la casa de los Coloma de Elda**: fue el cuarto hijo de esta familia noble y se vio obligado a ser militar al no heredar el título de Conde de Elda, que recayó en su hermano **Antonio Coloma**.

El arqueólogo municipal de Elda, **Juan Carlos Márquez**, se encargó de presentar el libro y de desgranar la figura de Carlos Coloma como eldense y como gran general, pues recorrió Europa y fue una pieza esencial de las guerras italianas durante el siglo XVII, en concreto la obra se centra en cómo **defendió la plaza de Valenza del asedio de los franceses en 1635**.

Coloma escribió unos manuscritos sobre dicha batalla y poco después falleció. Estos textos estuvieron perdidos durante casi cuatro siglos y ahora **Guill los ha dado a conocer a través de este libro, 400 años después, tras una ardua investigación**.

**En este acto se hizo hincapié en la importancia de poner en valor la figura de este personaje eldense**, quien a pesar de codearse con el rey Felipe IV y con otros protagonistas del siglo XVII, para los eldenses es un gran desconocido, **por ello recalcaron la necesidad de que Elda ponga en primer plano sus raíces**. De la misma forma, el edil de Patrimonio Histórico, **Amado Navalón**, **apoyó la necesidad de darle importancia a las figuras eldenses**.



*El salón de actos de la Fundación Paurides estuvo al completo para este acto | Jesús Cruces.*